

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 24 DE JULIO DE 1826.

SANTA CRISTINA, VIRGEN, SAN FRANCISCO  
Sóiano y S. Antonio de la Torre.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la compañía de Jesus

*Afecciones astronómicas de hoy.*

Sale el sol á las 4 h. y 55', y se oculta á las 7 h. y 5'

*Afecciones meteorológicas de antes de ayer.*

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 90.	79 3.	O.	Despejado
A las 12 del dia....	29, 9, 05.	83 2.	E.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 8, 70.	81 5.	SO.	Idem.

*Mareas en esta bahía.*

1.a Altamar á las 4 h. 59' mad.      2.a Altamar á las 5 h. 16' tard.  
1.a Bajamar á las 11 h. 8' mañ.      2.a Bajamar á las 11 h. 25' noh.

## GRAN DESCUBRIMIENTO !!!!!

Si se tratase solo de uno de aquellos sucesos que ninguna influencia tienen en el destino del género humano, á la verdad nos guardaríamos de llamar la atención pública calificando de grande, de feliz, de importante y de increíble la noticia que vamos á publicar. Pero se trata de uno de aquellos descubrimientos que honran un siglo, inmortalizan á un hombre, ilustran un pais, mudan enteramente la faz del universo moral, estienden el círculo de los conocimientos humanos, modifican todas las ideas existentes y producen un grande efecto en el orden físico, influyendo por reaccion en el orden moral.

No puede negarse que el descubrimiento de la brujula pro-



porcionò inmensas ventajas ; pero por grandes que hayan sido sus resultados , son un cero en comparacion de los que debe tener el gran descubrimiento que acaba de verificarse.

La invencion de la imprenta ha sido tambien un descubrimiento maravilloso , pero cuan lejos esta de parecerse al descubrimiento de que vamos á dar noticia.

Es fuerza confesar que el quimico que tuvo la ocurrencia por primera vez de mezclar el salitre con el azufre y el carbon para suministrar nuevas armas á la muerte , es acreedor á la mas alta consideracion , porque al fin aplicando los hombres tan acertada combinacion al arte de la guerra han resultado gloriosos esterminios , destruccion de ciudades y provincias , y la facilidad de deshacerse en diez minutos de cien mil hombres , pero el inventor de la pólvora rendiria parias al mortal dichoso que acaba de hacer el nunca bien ponderado descubrimiento que ha de prolongar por siglos enteros la vida de los hombres en lugar de destruirla.

El gas hidrogeno que alumbra populosas ciudades y sube al cielo globos areostaticos ; el vapor que conduce un buque hasta la estremidad de la India , ó que varia el sistema de la artilleria elevado ya por la filantropia de Perkins al mas alto grado de perfeccion para destruir al género humano , superando los adelantamientos que hizo el humanísimo Congrave , con sus humanísimos cohetes incendiarios ; todas estas cosas son verdaderamente admirables , pero que valen al lado del gran descubrimiento de hacer de los hombres un sorbete , y así como se salan los atunes para conservarlos largo tiempo , helar á los hombres para que luego se encuentren vivos , sanos , robustos y jóvenes al cabo de ciento , doscientos y quizá hasta de mil años. No hay que reirse : publica la noticia de este inmortal descubrimiento el *Diario de Comercio* de Leon de Francia ; y á mayor abundamiento la repite la *Estrella* con todo sus pelos y señales , y así no hay mas remedio que creerla sin reirse.

He aqui , pues , lo que dice la *Estrella* traducido á la letra sin quitar ni añadir siquiera una palabra , porque mas bien queremos pasar por malos traductores , pues hay muchos en el dia , que esponernos á cometer una inexactitud en asunto de tanta trascendencia.

El Dr. Jacobo Hotham de Morpet , en el Northumberland , que vuelve de Suiza ha traído la noticia de un caso extraordinario sucedido á la falda del monte S. Gotarde , á una legua de Airola , en el valle de Levantina. Descubriose en el fondo de una especie de cueva el cuerpo de un hombre como de unos 30 años debajo de témpanos de hielo dimanados de un alud ó masa de nieve desprendida de lo alto de la montaña.



Como dicho cuerpo parecía tan fresco como si se hubiese asfixiado media hora antes, el Dr. Hotham le hizo retirar del hielo, y despues de disponer que le desnudase mandò que le zambullesen en agua fria, y se advirtió entonces que estaba enteramente cubierto de una capa de hielo. Metieronle luego en agua tibia, y poco despues en agua mas templada. Por último se le puso en una cama caliente y se le administraron todos los remedios que se emplean con los asfixiado, por cuyo medio recobró la vida. ¿Y cual seria la admiracion de los circunstantes cuando habiendo vuelto en sí este individuo manifestó en lengua inglesa que era Rogerio Dodsworth, hijo del anticuario del mismo nombre, nacido en 1629, y que volviendo de Italia en 1660 un año despues de su padre habia sido enterrado por un alud.

Segun la misma relacion el Dr. Hotham añadió que Mr. Dodsworth experimentaba una gran rigidez ó entorpecimiento en las articulaciones, pero que poco à poco recobraría su primitiva flexibilidad. Si Mr. Dodsworth, añaden los espresados periodicos, vuelve à su patria despues de 166 años de ausencia, se puede asegurar que excitará sobremanera la curiosidad pública.

### LIBRITO DE MEMORIAS.

En uno que dejó olvidado un forastero en una posada se encontraron los siguientes apuntes.

Nuestas pasiones se rebelan contra nuestro mismo entendimiento.

El terreno por mas fertil que sea nada produce sino se cultiva.

La prosperidad tiene la propiedad de las aguas del Leteo, los que las beben se olvidan de sí mismos.

Adular à un hombre de bien es necesidad: adular à un malvado es delito.

Las riquezas y los cuidados son tan inseparables como el sol y la sombra.

Nada hay tan valiente como la inocencia, ni tan cobarde como el delito.

El salteador de camino y el jugador tramposo solo se diferencian en el modo de robar. El primero se vale de las armas, y el segundo de las trampas.

La virtud es para las mugeres lo mismo que el valor para los hombres, esto es, una salvaguardia contra la insolencia de los atrevidos.

Nada hay que tenga tanta memoria como el miedo.

El adulator à manera del camaleon toma todos los colores



de los objetos á que se acerca.

La cobardía es mucha veces causa de los peligros.

La muerte y la ausencia rara vez dejan de descubrir lo que procuraba ocultar la envidia, esto es, el mérito y las virtudes de las personas.

Ninguno es mas feliz que aquel que tiene los medios y la voluntad de hacer felices á sus semejantes.

Las tres cosas mas apetecidas á saber; hermosura, riquezas y poder han sido muchas veces las mas funestas.

Las grandes adversidades son para el hombre de bien lo mismo que la zarza para las ovejas, que jamas pasan por ellas sin dejar algun poco de lana.

Un deseo criminal satisfecho es parecido á una vela que acaba de apagarse, la cual deja un humo y un olor insoportables.

Los desgraciados todo lo atribuyen á la fortuna; los hombres felices creen deberlo todo á su saber y á su mérito.

Todos los hombres desean vivir largo tiempo, mas ninguno quiere llegar á viejo.

Las reconvenciones nunca son tan eficaces como cuando se hacen con moderacion y buen modo.

La virtud lo mismo que el sol conserva su luz aunque la cubran algunas nubes.

El que no haya cultivado su entendimiento cuando jóven, con dificultad podrá mejorarle en la vejez.

Nada es tan pernicioso como el talento si no le acompaña un buen corazon.

---

### A P O T E G M A.

Preguntó un hombre á Diogenes cual era la hora mas oportuna para comer, á lo que contestó el filosofo diciendo: "Si eres rico comerás cuando quieras; si eres pobre comerás cuando puedas."

---

*Madrid 17 de Julio.*

*Reales loterías* = En la estraccion de la Real Loteria primitiva, celebrada en la tarde de hoy; salieron sorteados los numeros siguientes:

5=42=66=21=8

### AVISOS.

*Juana Martinez, primeriza, con leche de mes y medio y su marido ausente, busca casa para criar: vive en el barrio de la Viña, calle de S. Bernardo, núm. 33.*

CON REAL PERMISO:

---

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.